

Учредитель: Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение
 высшего образования
 «Пермский государственный национальный исследовательский университет»

Редакционный совет

- Лукьянин М. Н.**, д.ист.н., проф., Пермский государственный национальный исследовательский университет (Россия)
- Репина Л. П.**, д.ист.н., проф., гл. науч. сотр., зав. Отделом историко-теоретических исследований Института всеобщей истории РАН, чл.-корр. РАН (Россия)
- Суслов М. Д.**, канд. ист. наук, PhD, доц., Копенгагенский университет (Дания)
- Таллер М.**, проф., зав. отд. гуманит. информатики, Университет г. Кельна (Германия)
- Ушакин С. А.**, проф., дир. Программы русских, восточноевропейских и евразийских исследований, отд. славянских языков и литератур, Принстонский университет (США)
- Янковская Г. А.**, д.ист.н., проф., Пермский государственный национальный исследовательский университет (Россия)

Редакционная коллегия

- | | |
|--|---|
| Янковская Г. А. (гл. редактор), д.ист.н., проф.,
ПГНИУ | Колоницкий Б. И. , д.ист.н., вед. науч. сотр.,
СПБИИ РАН |
| Головчанский Г. П. (зам. гл. редактора), к.ист.н., доц.,
ПГНИУ | Корниенко С. И. , д.ист.н., проф., ПГНИУ |
| Суржикова Н. В. , (зам. гл. редактора), д.ист.н., зам.
директора по науч. вопр., Институт истории и археологии УрО РАН | Лейбович О. Л. , д.ист.н., проф., ПГИК |
| Ехлакова А. Р. (отв. секретарь), ПГНИУ | Мехамадиев Е. А. , к.ист.н., ст. преп., СПБГУ |
| Вершинина Д. Б. , к.ист.н., доц., ПГНИУ | Нарский И. В. , д.ист.н., проф., ЮУрГУ |
| Гимон Т. В. , д.ист.н., вед. науч. сотр., ИВИ РАН | Оболонкова М. А. , к.ист.н., доц., ПГГПУ |
| Кириянов И. К. , д.ист.н., проф., ПФИЦ УрО РАН | Пушкирева Н. Л. , д.ист.н., проф., Институт этнологии и антропологии РАН |
| | Резник А. В. , к.и.н., ст. преп., НИУ ВШЭ |
| | Шнейдер К. И. , д.ист.н., проф., ПГНИУ |

Включен в Web of Science Core Collection, база данных Emerging Sources Citation Index (ESCI).

Включен в Перечень российских рецензируемых научных журналов, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученых степеней доктора и кандидата наук. Отрасль науки: Исторические науки и археология

Входит в базу данных Russian Science Citation Index (RSCI)

Входит в реферативную базу данных European Reference Index for the Humanities and the Social Sciences (ERIH PLUS)

Адрес учредителя и издателя: 614990, Пермский край, г. Пермь, ул. Букирева, д. 15

Адрес редакции: 614990, Пермский край, г. Пермь, ул. Букирева, д. 15,

Историко-политологический факультет

E-mail: histvestnik@gmail.com

Сайт журнала: <http://histvestnik.psu.ru>

Журнал зарегистрирован в Федеральной службе по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Свид. о регистрации средства массовой информации
 ПИ № ФС77-66789 от 8 августа 2016 г.

© Пермский государственный
 национальный исследовательский университет, 2020

Founder: Perm State University

International Editorial Council

- Mikhail N. Loukianov*, Perm State University (Russia, Perm)
Lorina P. Repina, Institute of World History, Russian Academy of Science (Russia, Moscow)
Mikhail D. Suslov, Department of Cross-Cultural and Regional Studies, University of Copenhagen (Denmark)
Manfred Thaller, Department of Humanities Computer Science, University at Cologne (Germany)
Serguei A. Oushakine, Department of Slavic Languages and Literatures, Princeton University (USA)
Galina A. Yankovskaya, Perm State University (Russia, Perm)

Editorial Board

- | | |
|--|---|
| <i>Galina A. Yankovskaya</i> , Chief Editor, Perm State University | <i>Boris I. Kolonitskiy</i> , Institute of History, Russian Academy of Sciences |
| <i>Grigoriy P. Golovchanskiy</i> , Deputy Chief Editor, Perm State University | <i>Sergey I. Kornienko</i> , Perm State University |
| <i>Natalia V. Surzhikova</i> , Deputy Chief Editor, Institute of History and Archaeology, Ural branch of Russian Academy of Sciences | <i>Oleg L. Leibovich</i> , Perm State Institute of Culture |
| <i>Alina R. Ekhla kova</i> , Executive Secretary, Perm State University | <i>Evgeny A. Mekhamadiev</i> , St. Petersburg State University |
| <i>Timofey V. Gimon</i> , Institute of World History, Russian Academy of Sciences | <i>Igor V. Narskiy</i> , South-Ural State University |
| <i>Igor K. Kiryanov</i> , Perm Federal Research Center, Ural branch of Russian Academy of Sciences | <i>Marina A. Obolonkova</i> , Perm State Humanitarian-Pedagogical University |
| | <i>Natalya L. Pushkareva</i> , Institute of Ethnology and Anthropology, Russian Academy of Sciences |
| | <i>Alexander V. Reznik</i> , National Research University Higher School of Economics |
| | <i>Konstantin I. Shneyder</i> , Perm State University |
| | <i>Darya B. Vershinina</i> , Perm State University |

Included in Web of Science Core Collection, database Emerging Sources Citation Index (ESCI).

Included in the Russian Science Citation Index database (RSCI)

Included in the European Reference Index for the Humanities and the Social Sciences database (ERIH PLUS)

Editorial: Perm State University,
 15, Bukireva str., Perm, Russia, 614990
 E-mail: histvestnik@gmail.com
<http://histvestnik.psu.ru>

СОДЕРЖАНИЕ

Древний Рим

Зайцева Е. С. Борьба за Urbs: Юстиниан и сенаторская аристократия Рима.....	5
Демина С. С. Представления Цицерона и Сенеки о политике и эмоциях	17

Национальные и этнические аспекты российской истории

Илюшин Б. А. Участие мордвы, марийцев и чувашей в военных мероприятиях Московского государства XVI века.....	24
Черных А. В. Цыганское население Среднего Урала в конце XVIII – начале XX века	34
Турбин А. Д. «Русский» Дальний Восток?: националистическая риторика в дебатах о свободной торговле на дальневосточных территориях Российской империи.....	45
Каменских М. С. Советская национальная политика в 1920–1930-е годы в современной отечественной и зарубежной историографии: основные идеи и тенденции.....	57

История локусов и регионов

Кончаковская Н. Б. Проституция в городской повседневности Пермской губернии в конце XIX – начале XX века.....	67
Кладова К. Ю. «Вспоминали только о еде...»: повседневные практики жителей города Кургана в условиях голода начала 1920-х годов.....	80
Кирьянов И. К., Призюк В. Я. Строгановы в политике памяти и коллективной памяти жителей «строгановского» региона.....	88

Медийные образы как фактор политической истории

Медоеваров М. В. Д. Н. Цертелев как первый редактор журнала «Русское обозрение» (1890–1892 гг.).....	98
Егоров А. Н. Образ представителя кадетской партии в кругах российской административной элиты начала ХХ века	110
Тулузакова М. И. Создание образа Гитлера в СМИ США. Пивной путь	122
Клинова М. А., Трофимов А. В. Советский руководитель: реконструкция образа по материалам журнала «Крокодил» (1953–1964 гг.)	131
Каменская Е. В. ФРГ в информационном освещении чехословацкого конфликта 1968 года (по материалам советских газет).....	147

Границы политического. К юбилею П.Ю. Рахшири

К юбилею П.Ю. Рахшири	157
Ищенко В. В. Консервативный джентльмен: некоторые штрихи к портрету	158
Лукьянин М. Н. Три «знакомства» с Рахшириом, или глазами студента, аспиранта и коллеги.....	163
Шеин С. А. Современный британский консерватизм: на пути к адаптации?.....	167
Соков И. А. Канадская политическая культура в оценке канадского философа Дж.П. Гранта.....	177
Сведения об авторах	186

CONTENTS

Ancient Rome

Zaitseva E. S. Fight for Urbis: Justinian and the Roman Senatorial Aristocracy	5
Demina S. S. Cicero's and Seneca's Thoughts about Politics and Emotions	17

National and Ethnic Aspects of Russian History

Ilyushin B. A. Participation of the Mordovians, Mari and Chuvash in Military Activities of the Moscow State in the 16 th Century.....	24
Chernykh A. V. Gypsy Population of the Middle Urals in the Late 18 th – Early 20 th Centuries.....	34
Turbin A. D. ««Russian» Far East? Nationalist Rhetoric in the Debate on Free Trade in the Far Eastern Territories of the Russian Empire.....	45
Kamenskikh M. S. Soviet National State Policy in Russian and Foreign Historiography: Stages, Main Ideas, and Modern Trends	57

History of Places and Regions

Konchakovskaya N. B. Prostitution in City Everyday Life of Perm Province in the Late 19 th – Early 20 th Century	67
Kladova K. Y. ««One Thought Only of Food...»»: Routine Practices of Kurgan People During Starvation of the Early 1920s	80
Kiryanov I. K., Prizyuk V. Ya. The Stroganovs in Memory Politics and Cultural Memory of the 'Stroganov' Region Residents.....	88

Media Images as a Factor in Political History

Medovarov M. V. Prince Dmitriy N. Tsertelev as the First Editor of the “Russkoe Obozrenie” Journal (1890–1892)	98
Yegorov A. N. The Image of a Cadet Party’s Member among the Russian Administrative Elite of the Early 20 th Century	110
Tuluzakova M. I. Forming Hitler’s Image in American Media. The Beer Hall Putsch	122
Klinova M. A., Trofimov A. V. Soviet Leader: Reconstruction of the Image According to the Journal "Crocodile" (1953–1964)	131
Kamenskaya E. V. West Germany in the Coverage of the Czechoslovak Conflict of 1968 (Based on Soviet Newspapers)	147

Facets of political. To the anniversary of Pavel. Yu. Rakhshmir

To the anniversary of Pavel. Yu. Rakhshmir	157
Ischchenko V. V. Conservative Gentleman: Some Touches to the Portrait	158
Loukianov M. N. Three «Acquaintances» with Rakhshmir, or Through the Eyes of a Student, Graduate Student and Colleague.....	163
Shein S. A. Contemporary British Conservatism: on the Road to Adaptation?	167
Sokov I. A. Canadian Political Culture in the Assessment of the Canadian Philosopher George. P. Grant	177
About the Authors.....	186